

みねさき

発行 熊本県立芦北高等学校
 校長 古田 陽一
 〒869-5431
 芦北町乙千屋20-2
 TEL 0966-82-2034
 FAX 0966-82-5606
 ホームページ <http://sh.higo.ed.jp/ashikita>



「就職試験・公務員試験始まる！」

就職試験は9月16日、公務員試験（国家一般、税務官など）は9月6日から始まりま
 した。3年生はこの夏休みに履歴書の作成や公務員試験対策ゼミ、面接の練習など、それ
 ぞれの試験に向かって様々な準備を行ってきました。これから試験を挑む生徒、試験が終
 わり結果を生徒がいると思いますが、合格を信じて最後まで頑張ってくださいと思います。
 2年生や1年生も来年、再来年は自分たちの番です。今からでも将来の進路を意識して学
 校生活を送ってほしいと思います。

公務員出願先(本校生)

- 国家一般（林業）○熊本県庁 ○岐阜県庁 ○高知県庁 ○大分県庁 ○京都府庁
- 東京消防庁 ○海上保安庁 ○熊本市消防 ○芦北水俣消防 ○熊本県警 ○福岡県警
- 鹿児島県警 ○自衛隊一般曹候補 ○女子自衛官候補 ○刑務官 ○八代市 ○芦北町
- 人吉市 ○霧島市（鹿児島） ○出水市（鹿児島）

就職試験状況

9月16日(水)	13人	9月17日(木)	4人
9月18日(金)	5人	9月24日(木)	5人
9月25日(金)	4人	9月28日(月)	2人
9月29日(火)	3人	※9月14日現在	



「3年生進路直前指導！」

9月4日(金)2時限目のLHRの時間に総合
 学習室において、就職、進学試験を間近に控え
 た3年生に、「進路直前指導」が行われました。
 はじめに、古田校長先生から「自分の希望する
 ところに合格できるように再度ギアを切り替えて、
 全力をあげて取り組んでください。」と激励の言
 葉がありました。その後、進路指導部、学年主任
 より、受験にあたっての注意点などの話がありま
 した。受験がスムーズに行くように、みんな真
 剣に話を聞いていました。



剣道部

(男子個人戦)
 2年林業科
 川畑優勝！



9月22日(火)~23日(水)、出水市総合体育館
 で、第24回鶴水杯争奪少年剣道練成大会が行われ、
 高校生男子の部・女子の部の大会に出場しました。
 2年林業科の川畑くん(阿久根中)が、手強い出
 場者が数多くいる中、素晴らしい活躍をみせてくれま
 した。男子個人戦で、総勢146人も選手が参加して
 いる中、優勝を果たしました。出場された選手の皆さ
 ん、お疲れ様でした。また、応援して頂いた皆様、あ
 りがとうございました。

農業科 五松園とのフラワーボックス交流

9月8日(火)、農業科1年生22人が特別養
 護老人ホーム五松園さんと交流会を行いました。これは熊本県花き
 協会主催の「フラワーボックス講習会」を活用したもので、21日
 の「敬老の日」に合わせて、切花でアレンジメントと一緒に作り、
 利用者の方々にプレゼントしました。1年生は、初めての地域の方々
 との交流会、しかも人生の大先輩であるお年寄りが相手ということ
 もあり、不安もありましたが、一緒にやってみると、「また行きたい
 です!」、「とっても楽しかった!」、「お年寄りの方がとても元気で、
 こっちも嬉しかった!」という生徒たちの言葉が聞けました。生徒
 たちがお年寄りの方を元気づけるはずの企画が、逆に元気をもらう
 結果になってしまいました。いつまでもお元気でいてください。



国家一般(林業)公務員試験が始まる 林業科

芦北高校林業科といえば、国家一般(林業)
 に多数合格者を輩出している学科であり、その数は学校創立から
 現在まで600人を超えており、その合格者数は日本一を誇って
 います。その試験が9月6日に一次試験が実施され、今年は15
 人が受験しました。今まで朝ゼミをはじめ、公務員になるために
 一生懸命勉強を重ねてきました。試験終了後は生徒同士で問題の
 解答を確認したり、林業の専門の問題に対しては林業科の先生に
 解答を確認したりしていました。結果は後日判明すると思いま
 す。試験最終日までよく頑張っていたと思います。



福祉科 芦高祭で合唱を発表します！

福祉科1年生23人と、本校の敷地にある芦北
 支援学校高等部佐敷分教室1年生で芦高祭のステージで合唱をする
 ことになりました。そこで選んだ曲目は「Mongol 1800」さ
 んの代表曲でもある「あなたに」に決定しました。
 今日、初めて2クラス合同で歌の練習をしました。最初は発声練
 習のために、中学生の人たちもおなじみの「翼をください」と「ピ
 リーブ」を歌いました。総勢、28人の合唱ですが、分教室のホー
 ルが吹っ飛んでいきそうな大きな声での合唱に、担任の先生は感動
 していました。しばらくはお互いの学校が現場実習に出かけるため、
 合同での練習はあまりできなくなってしまうと思いますが、互いに協力し
 て魂のこもった感動あるステージにしたいと思います。芦高祭本番
 のステージをぜひ見に来てください。



学年別弁論大会

9月18日(金)のLHRの時間に、芦高祭で行われる弁論大会の学年別予選会が実施されました。学年毎に分かれ、クラスの代表者が芦北高校での生活をとおして得た「夢」や「目標」、「日頃感じている事」などについてそれぞれの思いを発表しました。



1年



2年



3年

- | | | |
|-------|--------|-----------------------------|
| (1年生) | 農業科 宮島 | (津奈木中) 「私の未来予想図」 |
| | 農業科 松岡 | (佐敷中) 「私の人生、私の未来」 |
| | 林業科 赤星 | (水俣一中) 「新体操と熊本の心」 |
| | 林業科 濱田 | (津奈木中) 「出会いのかけら」 |
| | 福祉科 遠山 | (佐敷中) 「一つひとつが大事な高校生活」 |
| | 福祉科 松永 | (水俣二中) 「将来のために勉強するとは」 |
| (2年生) | 農業科 大橋 | (水俣二中) 「学習する意義」 |
| | 農業科 船津 | (水俣一中) 「私にとって友達とは」 |
| | 林業科 松永 | (二見中) 「私の宝物」 |
| | 林業科 山下 | (大野中) 「私の考える未来」 |
| | 福祉科 磯部 | (湯浦中) 「自分の将来」 |
| | 福祉科 川添 | (佐敷中) 「私の宝物」 |
| (3年生) | 農業科 大崎 | (湯浦中) 「私が高校生活で得たもの」 |
| | 農業科 谷口 | (日奈久中) 「高校生活で得たもの」(代読：梅下有希) |
| | 林業科 松岡 | (田浦中) 「私の人生」 |
| | 林業科 米村 | (水俣二中) 「部活動で学んだ事とこれから」 |
| | 福祉科 椎葉 | (湯浦中) 「私の人生、私の未来」 |
| | 福祉科 塩坂 | (田浦中) 「看護師になるために」 |

発表後に審査・採点されました。後日、各学年から2人ずつ代表者が選ばれます。代表者は11月13日(金)の芦高祭の弁論大会で発表します。皆さん、頑張ってください。

新任の先生方の御紹介

9月1日(火)、3人の先生方の新任式が行われました。校長先生が新任の先生方を紹介され、その後、各々御挨拶をされました。生徒会長の2年林業科 松永君が「私たち生徒は、先生方とともに様々なことにチャレンジしていきたいと思っています。先生方には、これからご迷惑をおかけすることが多いと思いますが、ご指導をよろしくお願いします。」と歓迎の挨拶をしました。3人の先生方、よろしくお願い致します。また、先生方からメッセージを頂きました。



【3年林業科副担任】
【英語講師】
濱治 先生

9月1日の勤務から、約4週間が経ちました。慣れないことばかりで戸惑うことも多いですが、皆さんの笑顔に元気をもらい、毎日過ごしています。先日、2年林業科の鏡山演習林実習を見学しました。チェーンソーで、ヒノキの木を切り倒し、丸太を運ぶ姿にたくましさや凛々しさを感じました。ヒノキの切り株はとてもいい香りで、心身ともにリフレッシュし、貴重な体験ができました。11月に行われる芦高祭、各科の実習、部活動など、それぞれの場面で違った輝きをみせる皆さんの姿を楽しみにしています。



【養護助教諭】
木村 先生

新任式では緊張して上手く話せなかったもので…、話したかったことをここでお伝えします。中野先生の後任として保健室に来ました、木村です。皆と年齢が近い…と思うので、身近な相談にも乗ることができると思います。些細なことでも、気になることがあればいつでも保健室で待っています。芦高のことは、皆の方が詳しいので、たくさん教えてください。先生方・生徒の皆の顔と名前も早く覚えたいです！出会ったらぜひ、自己紹介し合いましょう！笑顔でいること、音楽、食べることが大好きです。よろしくお願いします。



【事務職員】
弓削 先生

初めまして。6月2日から芦北高等学校に着任しました。事務職員の弓削です。好きな動物は、猫です。自由奔放な態度でありながら、気が向いたときに甘えたり、寄ってきたりする愛くるしさは最高だと思います。芦北高校の皆さんは、毎日元気ですね。おかげでみている私も元気になりますので、楽しくがんばることができます。高校生活は長いようですが、あっという間です。その分、とても魅力的でかけがえのない素敵な時間だったと思います。皆さんが大人になって後悔しないくらい、高校生活を楽しんでくれることを事務室からひっそりと願っています。

部活動紹介⑦ 陸上競技部「笑顔で、最後まで！」

陸上競技部は、選手7人、マネージャー1人の計8人で活動しています。全員が大会で自己ベストを更新できるように、毎日お互いに刺激し合いながら、支え合いながら練習に励んでいます。目標は決勝進出！そして、来シーズンは高校総体で南九州大会出場を目指して頑張ります。応援よろしくお願いします。



部活動紹介⑧ 文芸部「仲良く、楽しく活動中！」

文芸部は、男子2人、女子9人の計11人で活動を行っています。今年新しく発足した部活ですが、みんなで協力し合い、積極的に活動しています。部のモットーは「みんな仲良く、楽しく、文章力・画力のレベルアップ」です。活動内容は、小説やイラストの作成などです。今、11月の芦高祭に向けて、展示などの準備をみんなで頑張っています。

